

Eidgenössisches Departement für
Verteidigung, Bevölkerungsschutz
und Sport VBS
Frau Bundesrätin Viola Amherd
3003 Bern

per Mail an:
stephanie.handschin@vtg.admin.ch

Bern, 11.02.2025

Verordnung über das militärische Gesundheitswesen: Vernehmlassung

Sehr geehrte Frau Bundesrätin

Besten Dank für die Einladung zur oben erwähnten Vernehmlassung. Der Schweizerische Gewerkschaftsbund SGB nimmt dazu im Folgenden gerne Stellung.

Der im Rahmen dieser Vernehmlassung vorgelegte Entwurf für eine neue «Verordnung über das militärische Gesundheitswesen» hat zum Ziel, die Einzelheiten im Zusammenhang mit dem militärischen Gesundheitswesen einheitlich zu regeln und vorhandene Lücken zu schliessen. Damit soll – wo nötig und möglich – weitgehend rechtliche Äquivalenz zu den im zivilen Bereich geltenden Gesundheitserlassen hergestellt werden.

Die Notwendigkeit dieser Verordnung begründet sich mit der seit dem letzten Jahr geltenden spezifischen Rechtsgrundlage für das militärische Gesundheitswesen. Diese erfordert augenscheinlich die Replizierung eines Grossteils der im zivilen Bereich geltenden Bestimmungen. Aus Sicht der Rechtssetzung ist dies zwar nachvollziehbar, dennoch entsteht dabei eine gewisse regulatorische Komplexität, die teilweise erstaunlich anmutet.

Der SGB hat die erhaltenen Unterlagen im Detail evaluiert und hat an den vorgeschlagenen Bestimmungen nichts zu beanstanden. Wir können daher der vorgesehenen neuen Verordnung vorbehaltlos zustimmen.

In diesem Sinne hoffen wir auf die Berücksichtigung unserer Stellungnahme und danken Ihnen im Voraus herzlich.

Freundliche Grüsse

SCHWEIZERISCHER GEWERKSCHAFTSBUND



Pierre-Yves Maillard
Präsident



Reto Wyss
Zentralsekretär